
ワイ！ワイ！ＧＩＫＡＩ（都市・環境常任委員会） 

 

（１）日時  令和６年２月２日（金）午前 10 時 45 分～ 

 

（２）参加者 西日野にじ学園高等部の皆さん 10 名 

       都市・環境常任委員会委員 

 

（３）テーマ 「豊かな四日市 in 西日野にじ学園」 

・３つのグループに分かれて、豊かな四日市をメインテーマに、議員と

生徒で意見交換を行うグループワーク 

   ※各グループはルーレットやサイコロ、すごろくで話題を決めて、生徒

側が感じている生活の中における改善点や、日常生活における気づき

について話し合った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【都市・環境常任委員会】
場所：西日野にじ学園
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スポーツがしやすい、平らなグラウンドを持った広場がほしい。川島地区の警察官駐在所前のちびっこ
広場や赤堀にある広場は、照明が無かったり、野球等の特定のスポーツに用途が限られている。また住
宅街の中の小さな公園だと、低年齢の子供優先であったり球技が禁止されている。

ご意見として承る。

自然豊かで桜の木が多く植えられている公園をもっと増やしてほしい。 市内で桜が植えられている公園は諏訪公園がある。また、公園ではないものの海蔵
川沿いにも桜の木が多く植えられている。桜の木が多く咲く植えられた綺麗な公園
が増えてほしいという意見には同意する。

周辺住民へ迷惑がかかるため、公園内でのバイクのコールを止めさせてほしい。 ご意見として承る。

サッカー等の球技をしやすいよう、公園に高いフェンスを設置してほしい。 ご意見として承る。

近鉄四日市駅の周りに、たばこの吸い殻といったごみが多いので対策してほしい。また、路上へのごみ
のポイ捨てに罰金を科す制度を設けるのはどうか。

11月定例月議会においてもたばこのポイ捨てが問題となり、喫煙所の再設置につい
て市が対応するよう請願が出された。また、たばこのポイ捨てが多いということ
は、それだけ受動喫煙の増加に繋がる。そもそもごみが多いと治安も悪くなるた
め、環境を綺麗にすることは大事なことである。自分たちでできる対策として、自
分はポイ捨てしない等の心がけが必要である。罰金を科す制度についてはご意見と
して承る。

海洋プラスチックごみを減らして、海を綺麗にするサークルが必要である。 海洋プラスチックごみはウミガメ等の海洋生物に影響を及ぼす。楠町では月に１
回、吉崎海岸の清掃活動による、生態系の保全や美化活動が行われている。実際に
こういった活動に参加して体験してみると、活動の段取り等が理解できる。まず
は、経験するのが大事だと考える。

近鉄四日市駅周辺に北九州市漫画ミュージアムのような施設があるとにぎわうと考える。 近鉄四日市駅周辺に新図書館を設置する計画があるが、漫画まで配架するかは不明
である。一方で、函館蔦屋書店のようにフリースペースが充実し、喫茶店等が併設
されているところもある。

ごみのポイ捨てが多いので、こにゅうどうくんなど、本市のマスコットキャラクターの形をしたごみ箱
を市内に設置すべきではないか。

ご意見として承る。仮にごみ箱を設置する場合は、管理が行き届く場所に設置すべ
きと考える。

ペットボトルのごみを削減するために、市民に水筒を配布することを考えてはどうか。 水筒の配布は難しいが、本市では中心市街地の再開発を行っており、ウォーター
クーラー等を人が集まる場所に設置すべきだと考えている。そうなれば個人の水筒
等に水を入れて持ち歩けるようになるので、ペットボトルのごみ削減にもつながる
と考える。

　テーマ：市内の公園について

　テーマ：中心市街地の再開発について

鵜の森公園の利便性を高め、来園者を増やすために遊具やベンチを充実させてほしい。

近鉄四日市駅周辺に設置予定の円形デッキに、足湯など、景色を眺めながらまち歩きの合間にリラック
スできるような施設があればよいと考える。

円形デッキでリラックスできるようにという視点で、新しくよい意見だと考える。

シティ・ミーティング・（ワイ！ワイ！ＧＩＫＡＩ）で出された主な意見
日時：令和６年２月２日（金）

学園生徒 委員

　テーマ：ごみの削減について

【メインテーマ：豊かな四日市in西日野にじ学園】

スーパーマーケットやコンビニなどに食品トレー等を持ち込めばポイントがもらえるような仕組みをつ
くってほしい。

一部のスーパーマーケットでは既に同様の取組を始めているところもあるので、こ
うした取組を行っている企業等を支援するような仕組みを考えていきたい。
また、行政のポイント事業として四日市市健康マイレージ事業があるが、様々なポ
イントの種類を統一できるような仕組みをつくり、その中で環境保全の取組も絡め
られればよいと考える。

垂坂公園は夕方になると暗くなるため、照明等を設置してほしい。 ご意見として承る。

近鉄四日市駅付近のバス停について、歩行者の邪魔にならないようなバス待ちスペースがあるとよい。 ご意見として承る。

四日市市民公園の椅子が壊れていたり、釘が出ていたりして危険なので修理してほしい。 担当部局に伝える。

中高生向けのアスレチックを備えた無料の公園をつくってほしい。 近年はアスレチックを備えていても有料な公園が増えてきているため、大人は良い
が子供はどうするのかという視点で、よいご意見と考える。

鵜の森公園は令和６年度から再整備を行うので、頂いた意見を含めて議論していき
たい。

近鉄四日市駅周辺の市民公園などにスケートボードができるスペースをつくってほしい。 ご意見として承る。



学園生徒 委員
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四日市南高校近くの歩道が狭く、高齢者とぶつかりそうになってしまう。自転車同士のすれ違い等は特
に怖いため、対策が必要である。

ご意見として承る。

近鉄四日市駅等の公共交通機関の近くに、気軽にバスケットが行えるようバスケットゴールを設置して
ほしい。

３×３（スリー・エックス・スリー）といったアーバンスポーツの普及促進や街中
のにぎわい創出の視点から、よい意見だと考える。

トナリエ周辺に屋根付きの駐輪場を増やしてほしい。 現状だと近鉄湯の山線の高架下に有料の駐輪場がある。今後、市民公園の整備で新
たに駐輪場を作る予定となっている。

　テーマ：市民生活について
夜間でも使用可能な、安全で綺麗な公衆トイレをより多く設置したらどうか。現状夜間でも利用できる
公衆トイレは、安全で綺麗なものとはいえない。

市民が安心かつ安全に使用できる公衆トイレは大きな課題だと考える。

朝の通勤・通学時に、現状の席数だと椅子に座れないため、あすなろう四日市駅のホームの椅子を増設
してほしい。

ご意見として承る。

垂坂公園周辺で道が狭い箇所があるので広くしてほしい。現在木が植わっている部分を、道路として拡
幅するといいのではないか。

ご意見として承る。

市内全体で横断歩道の白線が消えているので、歩行者の安全のためにも引き直してほしい。

国道１号日永５南交差点付近の信号待ち時間を改善してほしい。 ご意見として承る。

車道に自転車レーンをつくるなど、自転車が利用しやすい環境を整えてほしい。また、道路幅が狭く歩
行者にとって危険な道路があるので、拡幅してほしい。

　テーマ：道路整備について

一部の道路では自転車レーンが設置されてきている。また、道路の拡幅については
住宅建設等の際にセットバックしてもらうなどの取組を行っており、少しずつだが
改善されている。

　テーマ：公共交通について

信号が無いところへ信号やカーブミラーをもっと設置して、交通事故を防止してはどうか。 ご意見として承る。

近鉄四日市駅内の自動販売機を電子マネー対応にしてほしい。 ご意見として承る。

あすなろう鉄道赤堀駅をよく利用するが、電車の床面とホームの高さが違うため、昇降時に段差となり
不便である。他の利用者からも同様の話を聞くので改善してほしい。
また、赤堀駅は踏切からホームまで階段しかないので、スロープを設置するなど利便性を高めてほし
い。

担当部局に伝える。

横断歩道の白線については三重県の管轄なので県に意見を伝えたい。
また、その他の道路の白線については、国道、県道、市道で管轄が違うので、それ
ぞれに意見を伝えたい。


